

BAB V

PENUTUP

Kesimpulan dan saran adalah bagian penutup dari penelitian yang peneliti tulis dimana isi dari penelitian telah dijabarkan dalam Bab sebelumnya. Pada bagian kesimpulan akan dijelaskan secara singkat mengenai hasil-hasil penelitian yang telah peneliti laksanakan. Pada bagian saran akan menguraikan saran-saran yang peneliti rasa perlu untuk pihak-pihak yang terkait dengan penelitian ini.

A. Kesimpulan

Merantau menjadi suatu hal yang umum terjadi dalam kalangan masyarakat Nagari Atar. Salah satu kota yang dipilih menjadi kota tujuan yang cukup populer adalah Kota Bandung. Kota ini menjadi populer dikarenakan menjadi kota pertama merantau dilakukan dan mengalami perkembangan yang cukup pesat. Perkembangan yang dialami ini khususnya dalam bidang usaha fotokopi, terhitung sejak tahun 1963 merantau dilakukan sampai saat ini jumlah asal Nagari Atar terus mengalami peningkatan setiap harinya. Kesuksesan perantau Atar dalam bidang usaha fotokopi menjadi keunikan tersendiri, dimana hal ini menjadi ciri khas dari Nagari Atar saat ini yang mulai dikenal sebagai “Desa Fotokopi”.

Adanya sebutan “Desa Fotokopi” tidak terlepas dari pengaruh yang diberikan oleh perantau kepada masyarakat yang masih tinggal di kampung halaman. Dengan melihat kesuksesan perantau di Kota Bandung, hal ini menjadi tolak ukur seseorang



untuk pergi merantau dan juga membuka usaha fotokopi. Para perantau yang sudah sukses di rantau juga ikut membawa sanak saudara di kampung halaman untuk bekerja dalam bidang usaha fotokopi. Sanak saudara yang sudah bekerja tersebut, setelah beberapa lama kemudian akan membuka usaha fotokopi sendiri, yang nantinya juga akan melakukan yang sama dengan perantau sebelumnya yaitu membawa sanak saudara di kampung untuk tinggal di rantau. Begitulah kegiatan merantau yang terjadi dalam kalangan perantau Atar, hal ini terus terjadi dari awal mula merantau dikenal sampai saat sekarang ini.

Perantau yang sudah menetap di Kota Bandung sudah bisa dikatakan tidak sedikit lagi jumlahnya, sehingga dapat ditemui dalam satu Kecamatan terdapat beberapa usaha fotokopi yang berasal dari Nagari Atar. Meskipun sama-sama memiliki usaha fotokopi, perantau Atar saling bahu membahu satu sama lain dan tidak terlihat keinginan untuk saling menjatuhkan. Hal ini dapat terlihat dari interaksi sosial yang masih berjalan dengan baik antar sesama perantau di Kota Bandung. Hal yang mendasari interaksi sosial ini adalah adanya kepentingan-kepentingan demi mencapai tujuan yang sama.

Sehubungan dengan interaksi sosial yang terjadi dalam kalangan perantau Atar, salah satu pengaruhnya adalah dengan adanya perkumpulan perantau Atar di Kota Bandung. Perkumpulan ini dikenal dengan nama IWATAR (Ikatan Warga Atar) yang sudah ada dari 1983 dan mulai aktif kembali pada tahun 2016. IWATAR ini terbagi kedalam beberapa cabang yang menyebar disetiap daerah yang didalamnya terdapat

perantau dari Nagari Atar. Salah satu tujuan utama dibentuknya perkumpulan ini adalah sebagai wadah interaksi sosial antar sesama perantau yang sudah tidak tinggal di kampung halaman lagi. Banyak hal positif yang diciptakan oleh IWATAR, berikut adalah kegiatan-kegiatan yang diselenggarakan oleh IWATAR: Lomba Olahraga, Kegiatan Sosial, Mudik Bersama dan Halal Bi Halal.

B. Saran

Saran yang hendak peneliti sampaikan dari penelitian yang telah peneliti lakukan ini adalah sebagai berikut:

1. Untuk masyarakat rantau Asal Nagari Atar di Kota Bandung, agar selalu menjaga komunikasi yang baik antar sesama perantau, saling tolong menolong dan tidak melupakan kampung halaman.
2. Untuk IWATAR Bandung supaya memperbanyak kegiatan bersama sebagai wadah atau tempat berinteraksi antar sesama perantau yang berada di Kota Bandung dan lebih sering melibatkan putra-outri asal Nagari Atar dalam kegiatan karena akan menjadi penerus nantinya. Hal ini juga akan menimbulkan kesadaran akan kampung halaman, dikarenakan sebagian besar putra-putri ini tidak lahir di Nagari Atar melainkan di Kota Bandung. Jadi, semakin sering dilibatkan akan semakin menimbulkan kesadaran diri dan cinta terhadap kampung halaman.
3. Untuk pemerintah Wali Nagari Atar agar dapat mengembangkan sektor lain yang ada di Nagari Atar. seperti contohnya pariwisata, dengan



terbentangny keindahan alam dan mounumen ciri khas dari Nagari Atar akan menjadi daya Tarik tersendiri yang nantinya akan menarik minat pengunjung untk datang dan melihat langsung.

